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律政司副司長在香港大學中國商業學院 15周年校友晚宴致辭全文（只有中文）（附圖） 

 

  以下是律政司副司長張國鈞博士今日（一月十二日）在香港大學中國商業學院 15

周年校友晚宴的致辭全文：  

 

宮鵬教授（香港大學副校長（學術發展））、劉寧榮教授（香港大學協理校長、香港大學中國商業學院

創始院長），各位嘉賓，各位朋友： 

 

  很榮幸能出席香港大學中國商業學院 15周年校友晚宴。 

 

  香港大學一九一一年創校的宗旨是為中國而立、為溝通中西文化而立，戰前培養了不少從內地來

港大讀書的人才。 

 

  自 50 年代起，因為國內政治的原因，港大無法繼續為中國培養人才，集中訓練本地精英，而中

港兩地的學術界交流幾乎中斷。 

 

  中國人在冷戰結束後參與了全球化的進程。中國在一九七一年成為聯合國大會和安理會成員，並

於一九八○年加入了世界銀行和國際貨幣基金組織。中國在鄧小平的改革開放政策重新與世界接軌，

在鄧小平「韜光養晦」的外交策略下大力發展經濟和參與國際貿易，成就驚人。 

 

  其後，中國在二○○一年加入世界貿易組織，更帶來外貿的飛躍增長。近年，中國在社會、經濟

和科技等各方面的發展成績舉世矚目。 

 

  中國商業學院於二○一○年成立，是順應中國發展的趨勢和需求，依托香港大學國際教育樞紐的

地位，提供實踐專業課程，為學員提供前沿知識和擴展全球視野。學院至今培養了超過兩萬名優秀校

友，在各行各業發光發亮。 

 

  近年地緣政治緊張，美西方一些國家全面遏止中國的發展，而內地學生在海外留學也受到嚴重影

響。此時此刻，我相信學院在國家培養人才方面更能發揮關鍵的作用，學院的校友遍布香港和海外，

更可大力協助中國企業抱團出海。 

 

  展望未來，我祝願香港大學中國商業學院再創輝煌，為國家和香港特區作出更大貢獻。也祝各位

新年進步！身體健康！謝謝！ 


